



COMPTE RENDU

Réunion CD du Lundi 13 Mai 2024

Bourse du Travail - Epinal

Présents : Yves Lallemand, Fabienne Floquet, Delphine Nosal, Lydie Bertrand, Lucie Lindner, Virginie Vauthier, Pascal Garégnani, Daniel Lecoanet, Alexandre Nosal, Johnny Richard, Frédéric Siard, Christian Wenner.

Heure de début : 20h – Heure de fin : 22h00

Ordre du Jour :

1. Bilan des actions menées depuis la dernière réunion :
 - Fin du stage formation initiateur hockey le 31 mars à Vittel
 - Initiation TSC
 - Campagne TIV 2024
 - Sorties fosse à Toul – plongée et apnée
 - Sortie fosse Dijon
 - Séjour à Niolon
2. Bilan des inscriptions au 13 mai 2024
3. Bilan financier : principales dépenses depuis l'AGO / Point sur les subventions demandées
4. Structuration des activités Hockey et Tir sur cible
5. Activités à venir
6. Questions diverses

Avant de commencer la séance Yves souhaite la bienvenue aux nouveaux membres qui ont rejoint le comité, à savoir Delphine, en tant que trésorière, Pascal et Frédéric.

1 -Bilan des actions menées depuis la dernière réunion

- **Fin du stage formation initiateur hockey**

3 adhérents du club, Laura, Fabienne et Frédéric ont suivi une formation Initiateur Hockey, celle-ci s'est déroulée sur deux week-ends, avec une partie théorie et une partie pratique.

Le week-end du 3 et 4 février à Nancy – une partie théorique intense avec beaucoup de règles à assimiler et une mise en situation le dimanche à la piscine de Neuves-Maisons.

Le dimanche 31 mars au CPO de Vittel – RIFA hockey, examen sur la réglementation et partie découverte et pratique en se joignant aux équipes qui participaient à une compétition régionale. A l'issue de cette formation tous ont validé le RIFA hockey ainsi que la théorie écrite et sont donc maintenant en mesure de nous proposer l'activité.

Afin de faire découvrir cette activité aux membres du club, deux séances de démonstration sont prévues les mercredis 29 Mai et 19 Juin. A cette occasion, le formateur Nicolas Thiaucourt se déplacera à la piscine d'Epinal avec des membres de l'équipe de hockey de Nancy.

Il serait donc souhaitable de constituer deux équipes de 10 personnes afin de profiter au mieux de leur expérience.

Sur ces deux séances les 4 lignes de 25 mètres seront occupées, il n'y aura donc pas d'autres activités de prévues sur ces créneaux, ni plongée, ni NAP.

Virginie est chargée de diffuser un message d'information à l'intention des adhérents.

- **Initiation TSC**

Le mardi 26 mars dernier une séance d'initiation au tir sur cible a été organisée à la piscine, elle a rencontré un franc succès puisque 24 personnes se sont initiées à cette discipline.

Une équipe de 3 formateurs s'est déplacée jusqu'à nous afin de nous présenter ce sport.

Suite à cette séance et devant l'engouement qu'elle a suscité, une formation initiateur tir sur cible est programmée le week-end du 29 et 30 juin.

Cette formation est accessible aux encadrants plongée et apnée grâce à une passerelle. Pour le moment 5 personnes sont inscrites. Yves se charge d'envoyer un message de relance auprès de moniteurs du club.

- **Campagne TIV 2024**

La fermeture de la piscine a été mise à profit pour organiser les TIV.

Les 57 blocs du club ont été contrôlés, 9 ont été mis en ré-épreuve et 1 bloc au grenailage chez Air Pur Industrie à Belfort.

Du fait du nombre peu élevé d'inspecteur visuel, six, chacun a eu pour mission de contrôler environ 9 blocs.

- **Sorties Fosses**

Une sortie apnée à la fosse de Toul s'est déroulée le samedi 30 mars en matinée. Elle a réuni 11 participants qui ont découvert pour la première fois cette fosse qui permet de pratiquer l'apnée jusqu'à 12 mètres de profondeur. Tous ont apprécié cette sortie qui s'est poursuivie dans une cave afin de déguster quelques crus locaux.

Lydie espère toujours pouvoir organiser une sortie à Némio, à Bruxelles, mais les créneaux pour les apnéistes sont peu nombreux et pris d'assauts et il est très difficile de contacter la structure par téléphone.

Le mardi 2 avril, ce fut au tour des élèves du lycée Mendès-France de découvrir la fosse de Dijon avec ses 20 mètres de profondeur. Cette sortie a mobilisé 7 encadrants du club et 2 moniteurs de Dijon.

9 adhérents du club PE 20 ont également pu profiter de cette sortie qui était ouverte à tous, avec prise en charge des frais par le club, puisque celle-ci était subventionnée dans le cadre du projet « Lycée Mendès France » subventionné par l'Agence nationale du sport.

- **Séjour à Niolon**

Du 27 avril au 30 avril un groupe d'une dizaine de plongeurs dont 5 étudiants, encadrés par Yves, Pascal et Gilles, s'est rendu à Niolon afin d'effectuer 6 plongées dans le cadre d'une formation ou de la découverte du milieu naturel.

Les étudiants ont bénéficié d'un tarif préférentiel grâce à la subvention octroyée par le fond de développement de la vie association (préfecture des Vosges).

Denis a validé son PE40.

2 – Bilan des inscriptions au 13 mai 2024

A ce jour, le club compte 156 licenciés, 53 femmes et 103 hommes.

Avec plus de 150 membres le CPSE fait toujours partie des 10 plus grands clubs de la Région Est.

La saison précédente, l'effectif était de 171 adhérents.

Cette baisse s'explique par le fait de la non réinscription d'une ou deux « familles nombreuses » et par la limitation à 20 élèves pour l'activité avec le lycée Mendès-France ; ce qui facilite les déplacements à l'extérieur en termes de matériel disponible et d'encadrants à mobiliser.

3 – Bilan financier : principales dépenses depuis l'AG / point sur les subventions

Depuis l'AG les principales dépenses sont les suivantes :

Financement de la formation initiateur hockey (70x4)	280.00 €
Achat de 6 palets de hockey	235.00 €
Révision d'une dizaine de détendeurs par Lorraine Nautisme	700.00 €
Requalification des blocs	600,00 €
Renouvellement des bouteilles d'oxygène – contrat pour 5 ans	1 500.00 €

En ce qui concerne les subventions, Yves a eu le retour de la ville d'Epinal, la subvention « annuelle » de 1950.00 € sera versée fin juin, mais la demande de subvention exceptionnelle pour la compétition d'apnée a été refusée.

La demande faite auprès du Département pour un montant de 1 300.00 € pour l'achat de petit matériel a été acceptée, mais s'est vue réduite à 900.00 € suite à la répartition entre les clubs demandeurs par le CODEP 88.

Les dossiers déposés auprès de l'ANS et du FDVA sont en attente de retours.

4 – Structuration des activités Hockey et Tir sur Cible

Afin de développer ces deux nouvelles activités au sein du club, Yves propose de créer deux nouvelles commissions, avec chacune un président : Hockey et Tir sur cible

Cela permettra de planifier des créneaux et d'organiser des séances dédiées à ces pratiques.

Un calendrier sera établi en début de saison afin d'informer les adhérents des dates des séances concernant ces activités.

Vote à l'unanimité des membres du CD pour la création des commissions Hockey et Tir sur cible.

Vote à l'unanimité, moins 1 voix (Frédéric, car concerné), des membres du CD pour nommer Frédéric président de la commission Hockey.

Le président de la commission Tir sur cible sera désigné après la formation initiateur organisée fin juin.

5 – Activités à venir

- Des sorties à la gravière du fort sont prévues dimanche 19 mai ainsi que le week-end du 1^{er} et 2 juin.
- Sortie à la gravière du fort le mardi 4 juin avec les élèves de Mendès-France afin de valider leur niveau 1. Cette sortie nécessite la présence de 5 encadrants E2 minimum.

La rentrée se prépare déjà avec les foires aux associations

- Epinal et Thaon-les-Vosges, le samedi 7 septembre
Golbey à préciser (souvent le vendredi en fin d'après-midi)
- Vital Sport, organisé par décathlon le samedi 31 Août.

Alexandre est chargé de gérer les plannings de présences sur les différents stands.

Plusieurs équipes de deux personnes peuvent se relayer sur une journée.

- Afin de clôturer la saison par un moment de convivialité, il est prévu d'organiser le dimanche 23 juin à Chavelot un nettoyage de la gravière, en surface et sous l'eau, qui sera suivi par un apéritif offert par le club. Si la météo le permet les personnes qui le souhaitent pourront partager un pique-nique et quelques jeux de plage, d'eau ou activités aquatiques.

6 – Questions diverses

Delphine exprime le souhait que les adhérents qui règlent leurs sorties par virements s'identifient clairement avec leur nom et la date de l'évènement, sans cela il est très difficile de pointer les relevés. D'autre part, si les responsables qui organisent la sortie lui fournissent une liste avec le nom des participants et combien ils doivent payer, cela lui facilitera également la tâche pour croiser les informations.

Johnny indique qu'il a travaillé en collaboration avec Delphine afin de mettre en place des schémas de saisies des dépenses et des recettes du club et que suite à la remarque de Madame Sérieys lors de l'AG, ils vont essayer de chiffrer le bénévolat afin de le valoriser.

Christian revient sur la remarque de Madame Sérieys faite à l'AGO concernant la bonne santé financière du club et l'argent mis de côté sur un livret. Il craint une baisse des subventions ou la non prise en charge du remplacement du compresseur, en cas de panne, par la communauté d'agglomération si ce montant reste élevé.

Yves répond qu'il y a toujours un risque mais qu'il lui semble préférable de pouvoir faire face à un investissement important car la CAE, compte-tenu des contraintes sur les budgets des collectivités, pourrait aussi refuser de prendre en charge un remplacement du compresseur alors même que le club n'aurait pas les moyens d'assurer son remplacement. Le budget du club étant excédentaire depuis 2 ans, malgré le fait que les cotisations restent stables, un effort est fait actuellement sur la prise en charge des formations. Ainsi le club a financé les formations d'initiateurs hockey et tir sur cible et pris en charge une partie du séjour à Niolon pour les jeunes.

Alexandre indique que pour le moment, quinze personnes, 13 plongeurs dont 2 encadrants et 2 accompagnants se sont inscrites pour le séjour à Malte du 21 au 28 octobre prochains. Les inscriptions ne sont pas closes et si quelques personnes désirent s'inscrire, qu'elles n'hésitent pas à prendre contact avec lui.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22h00. La date de la prochaine réunion est fixée au mardi 2 juillet à 20 heures, à la salle des associations à Epinal.

Le Président
Yves Lallemand

La Vice-Présidente
Fabienne Floquet

La Trésorière
Delphine Nosal

La Secrétaire
Virginie Vauthier

